
Jatobá -PE, 06 de setembro de 2021. 

 

Querida Luíza, 

 

Escrevo esta carta para te falar sobre este mês que é muito importante para minha cidade 

Jatobá e por isso gostaria de compartilhar contigo um pouco sobre esse lugar que tenho 

um imenso carinho por me trazer tantas alegrias e novos amigos. 

Estamos em comemoração pelo aniversário de 10 anos do Hino oficial da cidade, nossa, 

que lindeza ele é! Transmite uma mensagem tão especial... SOMOS LIVRES E 

VENCEDORES, diz o refrão. E ele retrata muito bem o povo de Jatobá que é 

multicultural e batalhador.  

No próximo dia 28 também será o aniversário de 26 anos de sua emancipação política, 

pois saiba que este território - hoje Jatobá - pertencia ao município de Petrolândia – PE e 

que só após bastante tempo e com muita luta, como nos lembra a própria letra do hino 

“dos sonhos de uma gente de coragem” ele então tornou-se emancipado.  

Muitos pensam que Jatobá se originou só em função da construção da Usina Hidrelétrica 

de Itaparica, mas é importante que se diga que aqui já existiam povoados. Mas claro que 

a chegada da CHESF foi um fator decisivo para o grande povoamento, a exemplo de 

minha família mesmo que veio nessa época. E os moradores desses locais aqui próximo 

da barragem sofreram muitos deslocamentos, formando novas comunidades. 

Outra coisa curiosa que tenho que te contar foi a minha descoberta sobre as três estrelas 

do brasão, confesso que no começo não sabia, mas hoje tenho conhecimento de que elas 

são uma representação do distrito-sede Jatobá, bairro Itaparica e da Volta do Moxotó, 

distrito antigo de toda essa região. 

O hino retrata como o povo é rico em tradições, principalmente religiosas, e isso, sem 

sombra de dúvidas, é a mais pura verdade. Há um trecho nele que diz: “Na beleza de tuas 

lindas paisagens”, e como é mesmo! Tenho ao longo desses anos feito algumas 

explorações pela nossa caatinga e confesso estar aprendendo muito, nossas plantas são 

tão resistentes e interessantes, igualmente os jatobaenses. Também ele nos fala das raízes 

de Jatobá que nascem no Rio São Francisco, bela riqueza que vive bem ao nosso lado. 

E multicultural, como já descrevi, é realmente a palavra ideal para usar quando se trata 

dessa população que é formada por pessoas de diferentes lugares do Brasil, com diversos 

e diferentes costumes, jeitos e experiências. E isso é algo que eu admirei muito, pois ajuda 

a tornar o nosso local ainda mais especial - misturado e unido com a importância ao 

respeito, aceitando e abraçando as diferenças de cada um, pois essa é uma oportunidade 

gigantesca para aprender e crescer, todos juntos!   

Também temos moradores incríveis que dividem conosco as suas experiências de vida, e 

outros tantos que realizam atividades muito bacanas, a exemplo do grupo que cuida de 

animais abandonados. É sensacional poder crescer num lugar assim, por isso te convido 

para vir um dia conhecer minha cidade quando este momento de pandemia passar. Tenho 

certeza que você também se encantará.  



 

“LIVRE” é assim como me sinto em Jatobá, um lugar tão calmo, tão especial para mim. 

Já chamo este lugar de meu lar e sei que sempre estará marcado no meu coração. Como 

uma vez um velho morador me disse: “Quem bebe da água do Velho Chico quer ficar 

aqui para sempre.”   

Me despeço com muitas saudades, e parabenizando essa cidadezinha que tanto amo 

porque me acolheu de braços abertos no momento em que mais precisei. 

 

Com carinho, sua amiga 

 

Jhúlia Sales 


